
アンケート回答、ありがとうございました！！ 
 ご多忙中にもかかわらず，たくさんの保護者の皆様にご回答いただき

ました。来年度、よりよい運動会にするための参考にしたいと思います。

いただいた称賛の声、ご意見などのいくつかをご紹介いたします。尚、

すべての声を掲載できないことをご了承ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

  

北九州市立青葉小学校  ≪学校だより６月≫ 

 

 

 

北九州市若松区青葉台西 3丁目１番１号（℡ ７４１－５５１１） 

平成 2６年６月２０日 発行責任  校長 藤井 英貴  

 ◇避難訓練  ～自分のいのちは自分で守ろう！～ 

 一昨年度から，「事故や災害が起こった時に，子ども

一人一人が自分の力で考えて行動する力」をつけてい

こうと，年に 3 回の避難訓練の内容を尐しずつ工夫し

ています。 

 ３日に実施した今年度第 1回目の訓練では，学校で

火事が起こった時の避難の仕方を DVD 視聴や担任の

話を通して，「炎と煙から遠ざかる」という原則を学び

ました。また，防火シャッターや防火扉の働きを実際

に見て確認することで，もしもの時の避難の仕方につ

いて具体的にイメージできるようにしました。あって

はならないことですが，万が一，学校以外の場所でも

火事などの災害に巻き込まれたときには，これまでの

訓練を生かして，行動してほしいと思います。 

  

 

 

 

 

 

 
 
◇土曜日授業  ～学習参観・学級懇談会～ 

 1学期 2回目の学習参観でした。各学級，運動会が

終わって 2週間余り。これから 6月の終わりまでに，

学習に向かう姿勢をしっかりとつくり一年間の学びの

基礎を固めます。今回は，その過程の子どもたちの様

子を参観していただきました。 

 学級懇談会では，各担任の学級づくりへの思いや子

どもたちの様子等についてお話しました。そして、そ

の間、子どもたちは体育館で、各学年練習してきた題

材を発表し合う、「ひまわり音読発表会」をしました。 

 各学年共に練習の成果を発揮して、音読できました。

でも、まだまだ、口の開け方、声の大きさ共に伸び代

がありそうです。全学年発表が終わった後には、尐数

人で堂々と音読した子どももいました。「素晴らしい度

胸にあっぱれ！」でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【演技面・児童の様子など】 
○ 各学年よく頑張っていて、最後まで赤白接戦で面白かった。 

○ 新しい入場の仕方は、時間もかからず、応援席からきれいに出てきたので

素晴らしいと思った。 

○ 高学年の児童が、きちんと低学年を指導したり呼びかけたりしており、素

晴らしいと思った。 

○ 高学年のお兄ちゃん、お姉ちゃんの姿も頼もしく、下級生には憧れとよい

お手本になったようだ。 

○ 短い練習時間にもかかわらず、上手に演技できている子供達に感心した。 

○ 運動会の間中、応援団がしっかり応援していたのが、印象に残っている。 

○ 転んだ子にかけよって肩を抱いていた児童の姿を見て、とても感動した。 

○ 紅白リレーでは，走っている児童も応援している児童も一生懸命に頑張っ

ている姿が感動的だった。 

○ 騎馬戦もする学校、しない学校があるが、久しぶりにワクワクした。 

○ 各学年，ダンス等がそれぞれの学年らしく上手でとてもよかったです。 

○ 個人プレーもよいが、みんなで力を合わせて頑張っている姿に感動した。 

● リレーのバトン渡しにもう尐し力を入れてはどうか。 

● 大玉送りはなくてもいいのでは、と思った。大人が参加できるものも一つ

くらいあってもいいかな、と思った。     

● かけっこで遅い子がいましたが、応援する声が尐なかった。頑張っている

ので、最後まで声援を！       

 

【運営面】 
○ 閉会式になると保護者がぞろぞろ帰る姿は、子どもたちにとって良いとは

言えない。最後の片づけまでして帰るようにすれば片づけもより早く終わる

し、子どもたちに「最後まで頑張りなさい。」と言えるのでは。 

○ テントの片付けに参加した。初めて大変さがわかった。 

○ テント設営してくださった方々に感謝。来年度はぜひ協力したい。 

○ 昼食が早めだったけど、その分終了が早くてよかった。 

○ テントを張るのは大変だったと思うが、子どもにとっては大変良いことだ

と思う。ありがとうございました。 

● 車で荷物を運びこむための停車場を設けてほしい。 

 ＊ 停車場を設けた時の正門前の状況を想像してみてください。運動会実施

に当たっては、安全確保と近隣住民への配慮が最優先です。 

◇ 学生ボランティア紹介～亀澤 彩音さん 
 亀澤さんは、本校を 7 年前に卒業した大学生
です。これから 1 年間、毎週木曜日に本校でボ
ランティアをしてくださいます。いろいろな学
級にサポートで入ります。本校の子どもたちと
ともに、よく学び、よく遊んで、しっかりと社
会勉強をしてほしいと思います 

 

● 立見席の前に椅子を置いている人や、入れ替わらずにずっとそ

の場にいる人などがいて、自分の子どもの演技も見づらかった。 

● 年長者席で席取りがあった。改善を検討してほしい。 

● 場所取りについて、シートを広げるだけ広げて、その場所には

いない人がいるのが目立った。 

＊ 上記の 3 つについては、ルールを守ることやお互いの譲り

合いや配慮で何とかしてほしいと願っています。みんなが楽し

める運動会になればうれしいな、と思います。 

● 体育館の開放時間をもう尐し長くしてほしい。片付けの時間が

早く食べ終われなかった。 

 ＊ 時間を延長して午後の演技に食い込めば、その間、世話をす

る人が演技を見られない時間が出てきます。 

● 昼食時の一年生の迎え時間が長く、昼食時間がバタバタだっ

た。        ＊ 上記の意見とも絡めて検討します。 

● 全員が係になれるようにはできないか。（9 人だけ係になれな

かった）                ＊ 検討します。 

● 騎馬戦が長すぎる。先生がはりついてまでして、小学生がしな

くてもよいと思った。 

 ＊ 騎馬戦は、安全の確保が第一です。それでも騎馬戦をするの

は、子どもたちに自分の体を自分で支える力はおろか、三人で

一人を担ぐ力も危うくなっていることに危機感をもっている

からです。 

● 女子の騎馬戦は青葉小ならではの競技なので、なくなったのは

残念。  ＊ 衣服がはだけること、男性職員が女子を支える

ことに問題が生じる可能性があることから競技変更しました。 

● 時間調整もあるかもしれないが、かけっこはみんな一生懸命に

走っているので、全員ゴールしてから次の組をスタートさせてほ

しい。    ＊ 基本はそのようにしたいのですが…。児童数

の多い学校の宿命です。できるだけ実現したいと思います 

★ 本校運動会の様子が放送されます！ 
 
「がんばれ！福岡アスリート」～ J:COM チャンネル 11 

【放送日時の予定】 

６/20(金)、23(月)、25(水) 10:00～10:25、16:30～16:55 

6/21(土)          14:00～14:25 

６/22(日)                  11:00～11:25 

６/24(火)、26(木)          8:30～8:25、２1:00～21:25 

 


